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GV Protokoll Sportfischerverein UBS vom 14. März 2018 

Restaurant Sternen Albisrieden 

 

 

1. Begrüssung/Einleitung und Appell 
Der amtierende Präsident des Sportfischerverein UBS Erwin Freiburghaus begrüsst alle 
Teilnehmer herzlich zur GV 2018. Namentlich begrüsst er unseren Gast Sacha Maggi, 
Präsident Fischereiverband Kanton Zürich. Im Anschluss an unsere Versammlung wird uns 
Sacha Maggi gerne einen kurzen Überblick der durchgeführten und geplanten Aktivitäten des 
FKZ vermitteln. 
 
Anwesend sind 21 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
Entschuldigt haben sich:  
Brock Nicholas, Fernandez Luis, Gajic Luca, Hadolt Franz, Peter Martin und Doris, Wymann 
Kurt und Annemarie sowie De Pretto Markus 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden Aleksandar Gavric und Daniel Huber gewählt. 
 

 

3. Genehmigung der Traktanden  
Die Traktandenliste wurde vorab allen Anwesenden mit der Einladung zusammen zugestellt. 
Erwin Freiburghaus schlägt vor, die GV gemäss dieser Traktandenliste durchzuführen. An 
dieser Stelle bittet er noch die Bekanntgabe personeller Mutationen durchzuführen. Dies 
wurde ohne Gegenvorschlag von der Versammlung genehmigt.  
 
Er übergibt das Wort an Peter Sieber, welcher über die aktuelle Mitgliedersituation wie folgt 
informiert. 
 
Eintritte per GV 2018: 

- Gavric Aleksandar 
- Gajic Zoran 
- Gajic Luca (Jungfischer) 
- Rey Stefan 
- Hediger Luisa 

 
Austritte per GV 2018: 

- Mekerum Sherif 
- Ackermann Walter 

 
Nicht-Aufnahme in den Verein: 
(nach eingegangener Web-Anmeldung ist trotz mehrmaligem Anschreiben nie eine Antwort 
bzw. Kontaktaufnahme seitens der Interessenten erfolgt) 

- Eichenberger Marc 
- Schmid Boris 
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Todesfall: 
 
Am 5. Dezember 2017 verstarb Wilfred Müller.  
Wilfred ist 1986 in unseren Verein eingetreten. Wir werden ihn als lieben und hilfsbereiten 
Kollegen und Freund vermissen. 
 
Es erfolgt im Gedenken an Wilfred eine Schweigeminute. 
 
Aufnahme der Neumitglieder 
Unsere «frischen Fischer» durften sich nun der Versammlung vorstellen. 
Luca Gajic (Jungfischer) besucht noch die Schule und wurde daher durch seinen Vater  
Zoran vertreten. Spontan an der GV überraschte uns Luisa Hediger mit ihrem  
Eintrittswunsch. Ein grosser Applaus bestätigte die Freude der Versammlung über die 
sehr willkommenen Neueintritte! 
 
Abstimmung: 
Die Ein- und Austritte sowie die beiden Nicht-Aufnahmen wurden einstimmig von der GV 
genehmigt. 
 
Mitgliederbestand: 
Hiermit weist der SFVUBS per GV 2018 einen Mitgliederbestand von insgesamt  
60 Mitgliedern aus (25 interne und 35 externe). 
 
Weitere interessante Eckdaten: 
Petri-Heil Zeitschrift im Abonnement des Vereins: 20 
Jahrespatent im vereinseigenen Pachtrevier: 17 

 

 

4. Jahresbericht des Präsidenten 
Erwin Freiburghaus stellt kurz seinen vorab verteilten Jahresbericht 2017 vor. Humorvoll fragt 
er die Versammlung an, ob das Vorlesen gewünscht ist!? Dies ist nicht der Fall und so geht er 
auf einige Punkte und Anliegen aus dem Text des Berichtes noch näher ein. 
Eigentlich sei es ein eher ruhiges Vereinsjahr gewesen – doch manchmal leider zu ruhig, 
insbesondere was unsere Vereinsfischen betrifft. Er motiviert unsere Mitglieder zum 
vermehrten aktiven Mitmachen, gehören doch die drei Vereinsfischen zu unseren 
Herzanlässen. 
Auch der Schweizerische Tag der Fischerei, an welchem wir am Pachtrevier einen  
Infostand betreiben wollten, ist mangels Helfern aus dem Verein leider nicht zustande 
gekommen.  
Mit neuem Elan starten wir in die nächste Runde. Ein besonderes Highlight stellt das  
kommende Jubiläum 50 Jahre Sportfischerverein UBS im Jahre 2019 dar. 
Erwin zeigt sich zuversichtlich, dass der ANV Sport und Freizeit der UBS unserem Antrag 
eines Jubiläum-Sonderzuschusses zustimmen wird. 
Abschliessend bietet Erwin Gelegenheit Fragen zu stellen und erwähnt, dass 
der vollumfängliche Jahresbericht zusätzlich auf unsere Webseite aufgeschaltet wird. 
Aus der Versammlung erfolgen keine Fragen. 
 
Abnahme des Jahresberichts: 
Der Jahresbericht 2017 wird von allen Teilnehmern (ohne Gegenstimme) in dieser Form 
genehmigt. 
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5. Jahresbericht der Kassierin 
Unsere amtierende Kassierin Rebecca Anderegg geht auf die vorbereiteten Kopien der 
Erfolgsrechnung 2017 und der Schlussbilanz ein.  
Der ausgewiesene Verlust beträgt Fr. 22.95. Eigentlich ein recht ausgeglichenes Vereinsjahr, 
ausser wenige «Ausreisser». Speziell erwähnt Rebecca die kostspielige Herstellung unseres 
Vereins-Flyers. Ein weiterer Punkt sind die verminderten Einnahmen bei schlecht besuchten 
Vereinsfischen (Startgeld).  
Trotz allem ein sehr befriedigendes Jahr, gute Arbeit, quasi «Nullrunde»!  
 
Es erfolgt ein grosser Applaus der Versammlung. 
 

6. Revisionsbericht 
Ruedi Eichenberger verliest den ordentlichen Revisorenbericht und schlägt vor, die geprüfte 
und sehr vorbildlich geführte Buchhaltung und Jahresrechnung 2017 zu genehmigen. 
Ruedi benutzt die Gelegenheit, die saubere, übersichtliche und gewissenhafte Arbeit von 
Rebecca speziell zu verdanken. Es erfolgt erneut ein grosser Applaus der Versammlung. 
 
 

7. Abnahme der Jahresrechnung und Déchargeerteilung 
Der Vorschlag der Abnahme der Jahresrechnung sowie der Déchargeerteilung für Kassierin 
und Vorstand wird durch Erwin Freiburghaus zur Abstimmung vorgetragen. 
 
Abstimmungsresultat:  einstimmig angenommen 

 
Rebecca erhält einen weiteren grossen Applaus. 
 
 

8. Festlegung des Jahresbeitrages 
 
Vorschlag des Vorstandes: 
Erwin schlägt vor, den an der letzten GV beschlossenen Jahresbeitrag von Fr. 100. - 
für interne und externe Mitglieder beizubehalten. 
 
Die Versammlung stimmt dem Vorschlag einstimmig zu. 
 
Erwin bedankt sich für das bezeugte Vertrauen und versichert, die zur Verfügung stehenden 
Mittel gewinnbringend für den Verein und seinen Aktivitäten einzusetzen. 
 
 

9. Wahlen 

 
2018 ist Wahljahr! 
Gemäss Statuten beträgt die Amtsdauer der Vorstandsmitglieder drei Jahre, nach deren 
Ablauf sämtliche Mitglieder des Vorstandes wieder wählbar sind. 
 
Präsident: Vorschlag zur Wiederwahl 
In der Funktion als Vizepräsident schlägt Peter Sieber der Versammlung vor, mit der Wahl 
des Präsidenten zu beginnen.  
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Abstimmung: 
Erwin Freiburghaus wird einstimmig als Präsident für eine weitere Amtsperiode bestätigt  
und bedankt sich herzlich! 
 
Demission eines Vorstandmitgliedes 
Erwin übernimmt die weiteren Vorstandswahlen und beginnt mit der Bekanntgabe einer 
Demission, d.h. ein Vorstandsmitglied, welches nicht mehr zur Widerwahl antreten möchte. 
Dies soll nicht einfach so bürokratisch abgehandelt werden und so hat Peter einen Sketch 
vorbereitet.  
Gespannt folgt die Versammlung den Erzählungen und Erlebnissen und merkt rasch, dass es 
sich bei diesem lustigen Rückblick um die vielen erlebnisreichen Vorstandsjahre von Jacky 
handeln muss! Genau sind es 27 Jahre! Danke lieber Jacky. Damit das Loslassen nach einem 
guten Vierteljahrhundert im Vorstand nicht so schwer fällt, lindern wir dies gerne mit einem 
passenden Geschenk. So erhält Jacky einen Gutschein «noch einmal mit Genuss dabei zu 
sein!», wenn der Vorstand im Sommer seinen Ausflug macht. 
Auch Erwin würdigt Jacky mit lustigen Erlebnissen zusammen beim «Fischlein» fangen an der 
Aare und hat ihm einen Vorrat speziell auf seine Technik passende Angelhaken 
mitgebracht… ☺ 
 
Voller Freude und mit grossem Applaus der Versammlung nimmt Jacky die Ehrungen 
entgegen und bedankt sich seinerseits ebenfalls für die tolle Vorstandszeit mit all den vielen 
guten Kontakten und erlebten Events im Verein.  

 
 
Restliche Vorstandsmitglieder: Vorschlag zur Wiederwahl 
Wie Erwin erläutert, bleiben die restlichen Vorstandskollegen weiterhin „bei der Stange“ und 
schlägt vor, diese gleich zusammen zur Wahl zu stellen. 
 
Abstimmung: 
 
Wiederwahl 

- Rebecca Anderegg: Kassierin 
- Peter Sieber: Vizepräsident / Aktuar 
- Urs Schüpbach: Gastkartenausgabe / Material etc. 

 
Neuwahl 
Das Ausscheiden von Jacky hinterlässt eine Vakanz im Vorstand.  
Voller Freude teilt Erwin mit, dass es gelungen ist, spontan einen Nachfolger aus der 
Versammlung zur Wahl vorstellen zu können.  
Es ist dies  

- Enrique Hediger: Anlässe Seen / Flüsse 
 

An dieser Stelle herzlichen Dank. Wir heissen Enrique im Vorstand herzlich willkommen! 
 
Die GV stimmt allen Vorschlägen (Wiederwahlvorschläge und der Neuwahl) mit freudigem 
Applaus einstimmig zu. 
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Wahl der Revisoren: 
Diesbezüglich fand an der GV keine Wahl statt. Analog dem Vorjahr haben sich erneut zur 
Verfügung gestellt: 
 
Markus de Pretto als 1. Revisor  
Franz Hadolt als 2. Revisor 
 
Ruedi Eichenberger als Ersatzrevisor 
 
 

10. Budget 

 
Rebecca erläutert den Budget-Rahmen 2018 und geht auf einzelne Anpassungen näher ein.  
Bei einigen Positionen werden aus der Versammlung detailliertere Auskünfte gewünscht 
welche Rebecca exakt beantworten kann. 
Es folgt die Abstimmung, das Budget 2018 wie aufgelegt zu genehmigen.  
 
Abstimmungsresultat: das Budget 2018 wird einstimmig verabschiedet. 
 
Der folgende Applaus gebührt einmal mehr Rebecca, welche die Finanzen in übersichtlicher 
Form für alle Anwesenden zu erklären weiss. 

 
 

11. Anträge des Vorstandes 

 
- Es liegen keine Anträge z.Hd. der Versammlung vor. 

 

12. Anträge der Mitglieder 

 
- Es sind keine Anträge z.Hd. des Präsidenten eingegangen. 

 

 

13. Verschiedenes 

 

Jubiläum 50 Jahre Sportfischerverein UBS im 2019 

 
Erwin übergibt das Wort Urs Schüpbach, welcher die Versammlung über den aktuellen 
Zwischenstand der geplanten Jubiläumsreise 2019 informiert. 
 
Zur Erinnerung präsentiert Urs nochmals das Resultat der 17 Umfrageteilnehmer vom 
Februar 2017. 
 
Wünsche und Vorstellungen: 
16 für das angrenzende Ausland 
16 für eine Anreisezeit von 3-4 Stunden 
16 für 1-3 Tage 
12 für See, Fluss, Fliegenfischen Möglichkeiten 
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12 für Freizeitmöglichkeiten mit Partner 
13 für einen Kostenbeteiligungsrahmen von Fr. 300.- bis 500.- 
  
Wohin geht die Reise…? 
Mittels dieser Angaben hat der Vorstand weiter ermittelt und ist im herrlichen Allgäu, d.h. im 

Grenzgebiet Füssen (D) / Reutte (OE) fündig geworden! 
 
Wie Urs weiter informiert kennt er diese Gegend bereits, doch nun kommt die grosse 
Herausforderung der Hotelsuche, Vorab-Reservationen, Fischereipatente, Fischwasser, 
Anreise, Freizeitmöglichkeiten und vieles mehr.. 
Um dies alles vor Ort umsetzbar abzuklären und zu organisieren, plant der Vorstand diesen 
Sommer eine Rekognoszierungsreise nach Füssen und Reutte zu unternehmen.  
 
Zeitpunkt der Jubiläumsreise 
Zum Schluss kommt Urs zur Auswertung der aktuellen Wunschtermin Umfrage im Doodle. 
Nach einigen Rücksprachen und Anpassungen ist der Termin fixiert. 19 Teilnehmer (von 20) 
konnten sich auf ein Datum entscheiden. Die Jubiläumsreise findet somit definitiv vom 

Freitag 21. Juni bis Sonntag 23. Juni 2019 statt! 
 
Urs geht auf Fragen der Versammlung ein, welche er wie folgt beantwortet. 

- Aufenthaltsverlängerung möglich? Ja, ist jedoch Privatsache, d.h. vor- oder nachher 
noch einen zusätzlichen Hotelaufenthalt «anzuhängen» ist möglich. Dies muss jedoch 
dann selber organisiert und gebucht werden. 

 
- Unterlagen und weitere Infos: Wünscht jemand bereits jetzt Unterlagen und Infos, kann 

Urs einiges zur Verfügung stellen.  
 
Weiteres Vorgehen: 
Die Planung läuft ohne Unterbruch weiter. Im nächsten Infoletter an alle Mitglieder versenden 
wir alles Wissenswerte für eine definitive Anmeldung. 
 
Die Arbeit von Urs wird mit grossem Applaus verdankt. 
 
 

Würdigungen/ Ehrungen 
 
Anerkennung und Dank an die Berichteschreiberlinge 
Einmal mehr wurden an der GV alle (anwesenden) Verfasser-Innen von Berichten mit einer 
guten Flasche Wein belohnt. Dies soll nicht zuletzt auch ein Ansporn sein, sich an der 
Gestaltung unserer Website weiterhin aktiv zu beteiligen. 
 
Dankeschön an die Organisatoren und Helfer von Vereinsanlässen 
Die Organisatoren und Helfer aus dem Mitgliederkreis durften ebenfalls sichtlich erfreut eine 
Weinflasche als Anerkennung in Empfang nehmen.  
Die stimmige und kunstvolle Tisch- und Saaldekoration, welche Luisa Hediger beim letzten 
Absenden für uns so fürstlich gestaltet und eingerichtet hat, wurde bereits vorab mit einem 
Präsent gewürdigt. 
 
 
 



 Sportfischerverein  UBS 
 
 

 

Fischeinsatz im Pachtrevier Limmat 354 
Am Donnerstag, 22.3.2018 wird in unserem Revier der jährliche Fischeinsatz durchgeführt. Es 
werden ca. 300 Bachforellen-Jährlinge (Wildfang) eingesetzt.  
Helfer sind willkommen und können sich zwecks Koordination (Treffpunkt am Revier, wann, 
wie, wo) bei Rebecca melden. 
Die Fische werden durch die Helfer bei der Abfischung (Kempt) in den Revieren 354, 355 und 
356 unter Leitung von W. Leiser eingesetzt. 
 

Aufruf zur Unterschriftensammlung Pestizidverbot 
Rebecca weist auf die vorab verteilten Unterschriftenbogen der Volksinitiative «Für eine 
Schweiz ohne synthetische Pestizide» hin und ermuntert alle zum aktiven Mitmachen. 
Der Schweizerische Fischereiverband unterstützt die Initiative insbesondere aus dem 
folgenden Grund: Die heutige Landwirtschaft mit übermässigem Pestizid – und 
Antibiotikaeinsatz gefährdet die Umwelt, unsere Gewässer und schliesslich auch uns. 
 
Die Unterschriftenbogen werden durch Rebecca gesammelt und an die zentrale Sammelstelle 
gesendet. 
 
 

Informationen FKZ von Sacha Maggi 
Erwin gibt abschliessend das Wort unserem Gast Sacha Maggi. Sacha bedankt sich herzlich 
für die Einladung. Bei seiner Vorstellung erfahren wir, dass er nun bereits 3 Jahre ein Amt im 
Vorstand des FKZ innehat. Zuerst als Fachgruppenleiter Zürichsee, seit einem Jahr zusätzlich 
das Präsidium und nebenbei gleich auch noch das Vizepräsidium. 
 
Eingangs geht der Präsident FKZ gleich ebenfalls noch auf die laufenden wichtigen Initiativen 
ein. Eigentlich sind zwei davon am Laufen. Die erste «Trinkwasserinitiative» hat relativ rasch 
die erforderliche Anzahl von 100’000 Unterschriften erreicht.  
Die zweite, die «Pestizidinitiative» will den Einsatz von synthetischen Pestiziden sowie die 
Einfuhr von mit solchen hergestellte Produkte verbieten. Beide Initiativen sind 
ausserordentlich wichtig! Sacha Maggi ermuntert nochmals alle zum aktiven Mitmachen.  
 
Im Anschluss berichtet er über folgende Punkte seines ersten Präsidialjahres im FKZ. 

- Vorstellungsrunde bei Regierungsrat Markus Kägi 
- Vortragsreihe FKZ, neue Ideen im Speziellen um die Jungfischer besser ansprechen 

zu können.. 
- Hechtbewirtschaftung, Aeschenbewirtschaftung 
- Treffen der Konkordatspräsidenten St.Gallen, Schwyz und Glarus 
- Treffen der Arbeitsgemeinschaft Hochrhein im Zusammenhang Aal (Aufstieg und 

Abstieg bei Flusskraftwerken) 
- Delegiertenversammlung Schweizerischer Fischereiverband in Altendorf (Beschluss 

Unterstützung der beiden Pestizidinitiativen) und Thema Jungfischermeisterschaft  
- Div. Treffen mit dem Vorstand AWEL im Zusammenhang mit den geplanten 

Renaturierungen (Gewässerschutzgesetz Umsetzung) 
- Vision FKZ – künftige Schwerpunkte und anstehende Probleme /Rettet die Zürcher 

Natur (Natur und Heimatschutz) 
- Neue Homepage FKZ /News auf facebook /Petri-Heil 
- Pressemitteilungen 
- Fischsterben Töss (Sunk) 
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- Fischereikommission /Platzierung Probleme z.B. Bauarbeiten Sihl während 
Forellenlaichzeit 

- Wasserschutzprojekte/Aquaviva, WWF, Birdlife 
- Initiative «Rettet die Zürcher Natur», Initiative im Zusammenhang mit dem Rückgang 

der Biodiversität (Geldinitiative zur Finanzierung der offenen Projekte)  
 

Mit dem Aufruf auch diese Initiative zu unterstützen schliesst der Präsident FKZ seine 
Ausführungen. 
 
Gespannt und interessiert hat die Versammlung diesen sehr interessanten Informationsteil 
von Sacha Maggi verfolgt und mit einem grossen Applaus belohnt. 
 
Erwin Freiburghaus bedankt sich herzlich beim FKZ Präsidenten. Mit den Worten, dass es für 
uns alle extrem motivierend ist zuzuhören und zu spüren, dass trotz hartem Start im FKZ 
durch seine Person die anstehenden Probleme auf breiter Front mit Herzblut angepackt und 
begleitet werden. 
Es würde uns sehr freuen, Sacha Maggi bei einer anderen Gelegenheit wiederum als Gast bei 
uns begrüssen zu dürfen. 

 
 
 

Umfrage / Wortmeldungen 
 
 
Es folgten keine weiteren Wortmeldungen mehr.  
 
 
Abschluss der GV / Schlusswort 
Mit bestem Dank an alle Mitglieder und an den Vorstand für das engagierte Mitmachen 
schliesst Erwin Freiburghaus um 19.30 Uhr unter grossem Applaus die GV 2018. 
 
In der urchigen Treichlebar wird der Apéro zelebriert und anschliessend geniessen wir unser 
gemeinsames Nachtessen im Sterne-Sääli. 
 
Vizepräsident/Aktuar Sportfischerverein UBS 
 
 
 
Peter Sieber 
 
Unterengstringen, 18. März 2018 
 


